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Abstract (en)
The method involves preparing a printed object equipped with control elements (92, 93, 94), where the elements comprise two patterns at the recto
and verso of the object, respectively. The control elements are examined by transparency. Offset sectors of one of the patterns are respectively
hidden or visible between geometrical forms of another pattern, during examination of the control element, after detecting whether a recto-verso
register is correct or incorrect. An independent claim is also included for a method for adjusting a recto-verso register of a printed object.

Abstract (fr)
L'élément de contrôle (93,94) comporte un premier dessin (85) imprimé sur une première face de l'objet (F) comprenant au moins un premier
ensemble (86) de formes géométriques. Il comporte un second dessin (87) imprimé sur une deuxième face dudit objet, le second dessin étant
imprimé en face du premier dessin et en registre avec celui-ci, ledit second dessin comprenant au moins un second ensemble (88) de formes
géométriques correspondant à la première trame. L'un au moins desdits ensembles géométriques comprend des secteurs décalés (88a-88h) de
sorte que, lorsque le registre recto-verso est correct, l'élément de contrôle comporte des zones de densité variable visibles en transparence et
créées par lesdits secteurs décalés.
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